



## LA MUJER, EL EMPLEO AGROPECUARIO EN JALISCO Y OPORTUNIDADES DE NEGOCIO

Herlinda Landin Alcantar<sup>1</sup>, Nicolás Vázquez Miramontes<sup>1</sup> y Fernando López Alcocer<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias. [hlandin10@gmail.com](mailto:hlandin10@gmail.com)

El objetivo de la presente investigación es detectar oportunidades laborales y de arraigo para la mujer en zonas rurales. A nivel Nacional se observa que se ha incrementado el trabajo de las mujeres en diversas áreas, sin embargo, en el sector agropecuario se emplea a la mujer pero no formalmente o sin seguridad social; considerando que gran parte de ellas son jefas de familia y solo depende del ingreso que la mujer proporciona. Según los últimos censos la mujer emigra fuera de su comunidad buscando mejores opciones económicas, educativas y formativas lo cual encuentran en zonas urbanas y en menor proporción en las comunidades de su origen. En el caso de emigración a otros países por el tipo de controles más estrictos y la expulsión de ilegales han generado la disminución de flujo hacia el exterior. En algunos estados se han generado mayor desarrollo tecnológico y agropecuario (agricultura protegida) y el estado de Jalisco no ha sido la excepción. Lo anterior ha impulsado la generación de empleos en este sector y la mujer ha tomado un papel importante en la producción y cosecha en las actividades demandantes, se buscará determinar si existe, un diferencial en cuanto al ingreso entre géneros, principalmente en empleos formales, además de mejores oportunidades para las mujeres, con esta investigación de campo y de revisiones bibliográficas se pretende detectar los recursos agropecuarios con el propósito de generar negocios con valor agregado que permita captar la mano de obra e inversión de la mujer en esas regiones donde exista potencialidad.